

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Miércoles 25 de Octubre de 1911

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXIX

Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.586

Tomás R. Alonso
MÉDICO

Consulta de once á una

Mayor pral., 46.—1.ª

LA GRAN FUNERARIA

HONTIYUELO

Casa fundada el año 1889

Servicio permanente

Mayor pral., 184.—PALENCIA

Calefacciones

Por vapor, agua caliente ó aire caliente.

Centrales, para toda clase de edificios por grandes que sean.

Parciales, para pisos aislados, comercios, etc.

Ventilación y saneamiento de edificios.

Grandes existencias de bañeras, inodoros, lavabos y demás aparatos sanitarios.

Tuberías de hierro forjado negro y galvanizado.

Pidanse presupuestos

Ramón Alonso.—Ingeniero.

PALENCIA.—Mayor pral., 69

Gramófonos y discos

Esta casa dispone siempre de numerosos discos, todos variados y modernos, á precios de catálogos.

Compañía Francesa del Gramófono, Odeón y Fonotipia

LA NUEVA ELECTRA

Viuda de C. Garrachón

Mayor pral., 69

PASTOS

Se arriendan los de Villarmiro, de cabida de 800 hectáreas y los de Hoyales, de 400

El lote primero de Monte Mayor, de 600 hectáreas, y el segundo, de 1.000.

Verdugal, de 600 hectáreas, y monte de Hornillos, de 1.200.

También se arriendan ó se dan en colonia de á medias la tierra de labor de dichos montes ó granjas, se anticipa á los colonos con la garantía correspondiente y proporcional á la parte arrendada ganados de labor, aperos para barbecho y soturación, maquinaria, etc.

También se venden en junto ó por separado todas estas fincas.

Para tratar, con su dueño, D. Venancio Guerra, por Baltanás, granjas de Guerra.

Instalaciones eléctricas á pagar en plazos mensuales.

Lámparas de filamento metal de las más renombradas marcas.

Osram, Tántalo, Metal, A. E. G. zeta, C., etc.

Material eléctrico de clase superior á precios económicos.

Numerosas é importantes instalaciones en ejecución en la capital y provincia.

— La Electricista Palentina —

Mayor pral., 53

Fernando Galindo González

LECCIONES particulares y preparación para el ingreso en el Instituto por el profesor de primera enseñanza, Fulgencio Borrego, Plazuela de la Catedral, núm. 12-1.º

Queda abierta la matrícula desde el 1.º de Noviembre.

Higiene

CARNE Y LECHE DE ANIMALES ENFERMOS

Si es cierto que los alimentos de origen animal ocupan un lugar preferente en nuestra alimentación por su proporción de nitrógeno y su fácil digestibilidad, también es cierto que sufren fácilmente alteraciones por los microbios y pueden determinar accidentes graves y hasta mortales ya como infectantes tóxicos por las bacterias que pueden contener ya como tóxicos únicamente por poseer venenos bacterianos.

En uno ú otro caso el que se alimenta con carne en esas condiciones se expone á contraer una tóxiemia alimenticia.

Esta exposición es grande cuando se usa carne de animales que están enfermos de procesos sépticos específicos, pues en estos casos la producción de la toxina tiene lugar durante la vida del animal y aumenta durante la muerte adquiriendo á veces tal toxicidad la toxina bacteriana que mata rápidamente al que ingiere carne que la contiene, porque su acción va dirigida especialmente sobre el bulbo raquídeo.

No basta sangrar al animal enfermo para autorizar el consumo de la carne porque sus tegidos encierran toxinas que resisten á la cocción y pueden determinar en los que la consumen accidentes que en su sintomatología se parece mucho á la fiebre tifoidea.

Antes de ahora se creía que la carne de un animal enfermo una vez sangrada ya era inofensiva mientras se conservaba en estado fresco, y que sólo se hacía peligrosa cuando se presentaba la putrefacción, pero las investigaciones microscópicas que se han practicado prueban que las bases nitrogenadas que engendra la putrefacción no siempre son causa de enfermedad debiéndose imputar los efectos tóxicos de la carne putrefacta á gérmenes especiales que con sus cambios nutritivos y su muerte elaboran venenos (exotoxinas ó toxinas solubles y endotoxinas) que nada tienen que ver con los venenos de la putrefacción.

Debe considerarse por lo tanto como muy peligrosa la carne que procede de animales enfermos mucho antes de que llegue á la putrefacción porque puede dar lugar á gravísimas infecciones é intoxicaciones, toda vez que existe un estado bacterioséptico que depende de la enfermedad del animal sacrificado habiéndose aislado de la carne procedente de animales enfermos principios eminentemente tóxicos antes de que tenga lugar la putrefacción aunque durante la vida del animal no se hubiera presentado fiebre.

No es de nuestra competencia describir los caracteres especiales que presentan las carnes de animales enfermos pero sí he de consignar que en todas ellas se encuentran sustancias nocivas, las que no solo existen en los tegidos musculares sino también en la leche, saliva, orina y otras secreciones, por lo que creemos que en ningún caso debe utilizarse la carne ni la leche de animales enfermos.

Actualmente reina en esta capital una enfermedad epidémica contagiosa en las vacas de leche que se la conoce con los nombres de glosopeda, fiebre aftosa, estomatitis aftosa, que hasta hace poco tiempo no estaba dilucidada la cuestión sobre si esta enfermedad era ó no transmisible al hombre, cuestión que hoy se halla completamente

resuelta en sentido afirmativo, por la clínica y por la experimentación.

Ahora bien: ¿bastarán el eslo, actividad é ilustración que adornan á los señores inspectores de Sanidad é Higiene pecuaria y á todas las demás personas encargadas de los servicios sanitarios para evitar al vecindario el consumo de carne y de leche de animales enfermos? Creemos esto muy difícil apesar de sus loables esfuerzos y por escrupulosa que sea la inspección mientras no se disponga de un buen Laboratorio, que garantice la pureza de los alimentos y se pueda establecer una penalidad, único medio de evitar al ciudadano los riesgos que constantemente sufre su salud.

Mientras esto no suceda y mientras la Administración Nacional pretenda luchar contra las enfermedades evitables con presupuestos tan mezquinos que el que más no asciende á lo que gasta un pueblo en tabaco y alcohol y se tenga como renta del Estado estas dos substancias que como dice el Doctor Espina envenenan á los ciudadanos y no salvan la Hacienda, y se busquen votos en la taberna, no esperemos que prospere la verdadera higiene.

Rodrigo Fernández

CARTA DE MADRID

Octubre 24

Sr. Director:

El acuerdo del Consejo de ministros celebrado anoche con asistencia del ministro de la Guerra, era muy de presumir estando como está todo el mundo al cabo de la calle de lo que ha pasado en Melilla desde que se suspendieron las operaciones. La felicitación al general Aldave y Aifan y la rectificación de la confianza del gobierno al ministro de la Guerra están en su punto, porque de otra suerte ¿en qué situación quedarían las cosas? Juzguelo el lector á quien no se le ocultará que de no ser así ni podría continuar el gobierno disfrutando del poder ni la opinión quedaría tranquila sobre la suerte de nuestro ejército en el Rif.

La aprobación, pues, de la conducta del ministro de la Guerra se cae de su peso y no hay que pensar en crisis ni en cosa parecida en algún tiempo, y para que desaparezca ocasión de que pueda sobrevenir aquella se irá alargando la fecha de la reapertura de las Cortes, según vaya estinguéndose el recuerdo de lo pasado.

¿Qué solución podría haber, sino que no fuera la de un gabinete intermedio ó de circunstancias tan acariciado por determinados elementos del partido liberal, que no ven de otra manera la realización de sus deseos puramente interesados?

Y esto resolvería tantos problemas como hay que ventilar para dentro de un plazo que no debe ser muy largo?

Además, como tengo ya indicado por ser bien notoria la oposición, ni Canalejas ni Maura se prestarían á un cambio de gobierno en esas condiciones que ninguna ventaja reportaría al país, sino todo lo contrario, las Cortes tendrían que abrirse inmediatamente para explicar la crisis, vendría una votación y la derrota del gabinete sería segurísima por los votos de la mayoría y de los conservadores. Y qué se habría conseguido con ello? La vuelta de los conservadores, que es precisamente lo que se trata de evitar por ahora.

El presidente algo más tranquilo hoy por la mejoría que ha experimentado su hija se dedica á su trabajo habitual.

Para esta tarde tiene citado al Presidente de la Comisión general de presupuestos señor Suarez Inclán para cambiar impresiones acerca de los trabajos que sobre los presupuestos prepara dicha comisión.

Por lo visto el Gobierno desembarazado ya de la cuestión planteada con el viaje del general Luque, desea ocuparse con toda atención del problema económico, agravado por los enormes gastos que trae consigo la campaña de Mejilla.

Indudablemente el Gobierno está muy preocupado con esta cuestión y como su deseo es que los presupuestos venideros no tengan diferencias en sus cifras de los actuales, está estudiando la manera de atender á los gastos extraordinarios con recursos también extraordinarios.

Quiere el presidente del Consejo tener preparados los presupuestos en plazo corto para si llega el momento de reanudar las tareas parlamentarias y de ahí el que mañana vuelva á celebrarse Consejo que se dedicará exclusivamente á seguir estudiando los presupuestos.

En los Centros oficiales dicen que en todas las provincias se nota gran desanimación en los preparativos electorales, tanto por lo que afecta á los monárquicos como á los republicanos.

Aquí los comités se mueven poco hasta ahora.

Los nombres de los candidatos de la conjunción monárquica ni han producido frío ni calor y los de los republicanos no digamos, pues nadie absolutamente piensa en ellos. El vecindario de Madrid se ha convencido de que la conducta de los ediles republicanos en el Ayuntamiento ha sido desastrosísima para los intereses del pueblo madrileño.

Mencheta

Paradojas

Los últimos

Un padre tiene tres hijas y el mismo día se casan las tres: la mayor, por más hermosa, con un hombre que posee un millón; la segunda, ni guapa ni fea, con un hombre que disfruta la renta de cien mil duros; la tercera francamente fea, con un infeliz que no tiene un céntimo. Y el padre, hombre rico, les dice:

A la mayor: Pues tu marido tiene un millón y to doy otro.

A la segunda: Pues tu marido disfruta la renta de cien mil duros, la misma renta os serviré yo.

A la tercera: Pues el tuyo no tiene nada, nada te doy.

¿Qué diríamos de ese padre? Que es un imbécil, ¿verdad?

¿Qué diríamos de ese filántropo que para proteger á los menesterosos dijere? Vengan á mí los pobres que acrediten tener para pan; yo les daré dos panes; pero es inútil se presenten los que no tienen para uno. A éstos nada les daré.

Diríamos que ese filántropo es un insensato, ¿verdad?

Pues bien: este padre, este filántropo es el Estado español. Y lejos de reconocer nosotros que es un imbécil, un insensato, hallamos su proceder discreto.

El ministro lo ha dicho con ocasión de las escuelas públicas que proyecta construir:

«Destinaremos tantos millones á la construcción de escuelas; pero sólo las construiremos donde los respectivos

municipios contribuyan á su construcción. A los que contribuyan con más les daremos más; á los que contribuyan con menos les daremos menos; á los que no ofrezcan nada, nada; se quedarán sin escuelas».

Y esta misma teoría se ha seguido para caminos vecinales, para ferrocarriles secundarios, para canales, etc.

Es una enormidad, que aceptamos ligeramente. Aun no hemos comprendido que la misión del Estado es velar primera y principalmente por los más felices.

Si el ministro de Instrucción pública no fuera un hombre lleno de prejuicios, comprendería que si el pueblo de Fontaines, no ofrece nada para escuelas es porque, ó no tiene nada que ofrecer ó porque, son allá todos unos tontos incapaces de comprender la utilidad de las escuelas. Y comprendería el ministro que ese pueblo no tiene de ello la culpa, pues su incultura se debe precisamente á que nadie les ha enseñado á ser cultos y á comprender las ventajas de la instrucción.

La verdadera misión del Estado debe ser más altruista. Donde son más necesarias las escuelas, los caminos, los canales, etc., es donde no los hay, es donde por no haberlos, son incapaces los hombres, de comprender sus ventajas y su utilidad. Ellos deben ser los primeros, por infelices y por necesitados.

Si no hay para todos, sean los humildes los primeros. Esta es la ley de Dios y la ley de equidad.

MAX

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 25

Conferenciando

En el ministerio de la gobernación conferenciaron ayer tarde los Sres. Canalejas y Barroso, acerca de las próximas elecciones municipales.

Tierras adjudicadas

En la plaza de Ceuta se celebró ayer la subasta de 600 hectáreas de terrenos apropiados para el cultivo, las cuales han sido adjudicadas á quinientos setenta y ocho concursantes españoles.

No se levantará

Parece que el gobierno no accederá á las pretensiones de Valencia de levantar el estado de sitio ó aplazar las elecciones.

La hija de Canalejas

La niña del jefe del gobierno que durante el día experimentó una ligera mejoría, se agravó anoche considerablemente.

Vedrines en Tolón

Pilotando un monoplano ha llegado á Tolón el intrépido aviador Vedrines, verificando antes de aterrizar diversos virages sobre los restos del acorazado «Liberté».

El tifus

El gobernador de Guipuzcoa telegrafía diciendo que en Pasajes se han registrado varios casos de tifus, habiéndole ocurrido una defunción.

Un fireteo

En el Ministerio de la Guerra

se ha recibido un telegrama urgente de Melilla, comunicando que un considerable número de enemigos, recorrió los llanos Benibujagi, dirigiéndose á Imarufeu, creyéndose que iban á atacar esta posición, pero únicamente se limitaron á hacer algunos disparos,

La artillería de la posición les cañoneó.

DE MARRUECOS

Más detalles de la situación de Alhucemas.—Sacos en las murallas.— Tránsito prohibido.— A oscuras.

Melilla 24

Les transmito detalles de la situación de Alhucemas.

La plaza presenta el mismo aspecto que durante la anterior campaña.

Con gran actividad se han realizado los trabajos para poner la plaza en condiciones de seguridad.

Todos los puntos vulnerables han sido fortificados.

Las murallas han sido elevadas con sacos terreros, con objeto de desenfilar las calles para protegerlas de las agresiones de los «pacos».

En las azoteas, en la casa del capellán, en todos los puntos estratégicos y en la Comandancia hay establecidos retenes para contestar al fuego de los enemigos.

En algunas calles cuyo tránsito sería peligroso se han colocado centinelas para impedir el paso de los viandantes.

En otras, la circulación se hace con grandes precauciones.

Se ha dispuesto que por la noche se tengan apagadas las luces de las casas, porque los cabileños, apenas divisan una luz, hacen numerosos disparos, obligando á las baterías de la plaza á responder.

Durante el tiroteo del domingo las baterías hicieron muchísimos disparos, que causaron grandes daños en el campo enemigo.

En la plaza hay víveres, municiones y agua suficiente para atender las necesidades de la población.

Los escasos moros que quedan adictos y que se encuentran en la isla toman parte en todos los actos de defensa de la ciudad.

Luchan demostrando con gran entusiasmo para repeler las agresiones de sus convecinos.

Las trincheras y los pozos.—Una cueva peligrosa.—Centenares de rifles aumentan las defensas de las costas.—Un «paco», bromista.—Su muerte.

Melilla 24

Los cabileños han construido durante las últimas noches á lo largo de la playa, trincheras y pozos desde los cuales los mejores tiradores hostilizan los islotes llamados de mar y tierra.

La arena de la playa facilita extraordinariamente la rapidez de estas obras de defensa, que siguen mejorando los enemigos.

Frente á los islotes antes citados hay una altura pequeña sobre una profundísima cueva llamada Esplamadada.

Dicha alturita sobresale algo del resto de la costa, siendo, por tanto, el punto más cercano á Alhucemas, pues de ella sólo dista unos ochocientos metros.

Los moros han fortificado esta loma con preferencia al resto de la costa.

En el interior de la cueva, en la que se creían libres de todo accidente numerosos «pacos» tripulando algunos cárbos, nos hacían objeto de sus agresiones.

Los artilleros del Carlos V consiguieron meter dentro de la cueva dos granadas, que al estallar sembraron la muerte, ocasionando grandes destrozos.

Los moros no tardaron ni siquiera un minuto en abandonar la madriguera que les cobijaba.

Se sabe que las mujeres hacen varios días se dedican en diversos puntos de la costa á la tarea de levantar trincheras, especialmente en aquellos sitios que consideran más accesibles para efectuar un desembarco.

En estas faenas se ocupaban centenares de mujeres.

En algunos puertos de las desembo-

caduras de los ríos y en las cercanías del cabo Quilates, las líneas de trincheras son muchas.

El fuego más nutrido se hace á la plaza desde el poblado de Ardir, el punto más alto de la costa.

Sus habitantes nos eran antes leales. Seguramente ahora, amenazados por los montañeses y en vista de que no podían contar con nuestra protección, se han sumado á los rebeldes.

Ayer, un morito gracioso que se hallaba en un pequeño castillo en ruinas disparaba su fusil contra la plaza y luego agitaba su jaique saltando y gesticulando.

El terreno donde realizaba sus burlas está al sur de la isla.

Uno de nuestros soldados que prestaba servicio en aquella parte de muralla le hizo un disparo, sin conseguir acertar; pero un segundo proyectil dió en tierra con el moro.

No se ha vuelto á ver ningún jaique agitado por manos rifleñas.

Nuevo fondeadero de barcos.—También se ha cambiado el desembarcadero.—Las huellas del «Sagunto».

Melilla 24

Los barcos se ven obligados á fondear al norte de la isla frente al sitio denominado Pulpera, donde ahora desembarca el pasaje por ser dicho sitio el menos expuesto á los tiros del enemigo.

Se ha variado con muy buen acuerdo, porque el desembarco ordinario está por completo batido por los fuegos de los rifleños.

El nuevo, aunque es menos peligroso, está batido en la primera parte del trayecto que recorren desde los buques correos hasta la plaza por los fuegos del Empalmadero, y en su segunda mitad desde la desembocadura del río Neor.

El vapor Sagunto, que se encuentra de regreso en Melilla tiene huellas de balazos en la obra muerta.

Carmen Crehuet

En el Palacio de Cristal del Retiro, se presentó anteayer por primera vez y ante un selecto y distinguido público, la bellísima palentina cuyo nombre figura á la cabeza de estas líneas, consiguiendo un ruidosísimo triunfo del que se ocupa la prensa en los siguientes términos:

«La señorita Carmen Crehuet, discípula del notabilísimo maestro don Eugenio Salarich, es toda una artista, á quien esperan grandes triunfos en la escena.

»Posee facultades vocales de verdadera tiple dramática, sabe cantar con esquisito buen gusto y dice con extraordinaria delicadeza y admirable acento dramático.

»Las sabias lecciones de Salarich han sido bien aprovechadas por la señorita Crehuet, porque ésta, además de la belleza de su voz, posee un talento artístico de primer orden, que le hace comprender y asimilarse rápidamente las indicaciones del maestro.

»En las canciones de Alvarez «Granada» y «Consejo»; en los dúos «Bianca Luna», y en el tercer acto de «Aida», éste con el señor Velo, la señorita Crehuet fué aplaudida con entusiasmo; pero, sobre todo, en la difícil romanza de la cárcel del «Meñistofeles» la novel soprano obtuvo una ovación enorme. Dijo y sintió esta pieza la señorita Crehuet de modo delicioso, revelador de su gran temperamento de artista. Un triunfo, en suma, verdadero y legítimo.»

El juicio anterior lleva el «marchamo» de Saint-Aubin, que es indudablemente la mejor garantía del valer de nuestra paisana, cuyo retrato aparece en los periódicos de la Corte, presentándola como una esperanza en el bell canto.

Nosotros sentimos gratísima satisfacción por el triunfo alcanzado por la encantadora Carmen y al felicitarla por ello, felicitamos también á sus padres que cuentan en esta ciudad con familia y numerosas relaciones, las que sentirán verdadera complacencia, al conocer el triunfo de aquella y los días de gloria que la esperan á la que su pueblo no será ajeno.

.....?

Aurelio Bay me ha otorgado una honrosa preferencia, y voy á ser quien escribe esta sección la primera

Perdón, lectores amigos; perdón si mis frases llegan á borrar vuestra alegría; perdón si acaso os molestan los lamentos juveniles que emergen de las tristezas... ¡mi vida!... ¿Y qué es mi vida mas que un corazón de penas?

Arriba, un cielo impasible que sonrío ante mis quejas; abajo, un mundo de engaños; un mundo que se recrea con carcajadas de circo; con galanuras de feria; y que dice los encantos de mentidas apariencias... Soy romántica, no hay duda; mi corazón se alimenta con el olor que las flores exhalan en la pradera; con el ritmo misterioso de las auroras serenas; con la voz de los crepúsculos que inspira la primavera...

Son mi sueño las pastoras; mi placer las zagalejas; soy amiga de los bosques; soy hermana de las selvas... Amo la paz de la noche cuando la luna clara, y en telares luminosos funden su luz las estrellas: solo el silencio es mi novio; él, que en mis horas eternas parece que me sonrío, y me acaricia y me alienta... Comparto con los estudios la lectura de novelas, y algunas veces suspiro por un «algo» que no llega.

Así se forja mi vida, mi juventud de leyenda... Os dirán en otros versos mis queridas compañeras sus instantes de alegría; reiros; reid con ellas; son las diosas del cariño; son el amor que despierta...

Mas si una tarde apacible, al borde de una lindera de nuestros campos fecundos, veis á una niña que sueña; no sigais con vuestra risa; pensad un instante en ella, y al recuerdo de sus caitas decid, para que lo sepan: «Es la loza enamorada, que estudia para maestra.»

Una alumna del 4.º año Por el trabajo de abrir el sobre, Aurelio Bay

Totum-revolutum

Efectos de un bombardeo

Londres 24

Cablegrafían de Malta diciendo que en el bombardeo de Benghazi por los buques italianos, causaron daños considerables en la población.

Se asegura que el edificio del consulado inglés sufrió grandes destrozos, resultando herido el propio consul.

Se calcula en 4.000 los moradores de Benghazi que han sido perjudicados en sus bienes y haciendas.

Lo de Uxda

Una frase de Lyantey

Paris 24

Acercá del asunto de Uxda, refiere Le Matin una frase del general Lyantey.

Ha declarado dicho general que si se hubiera hallado en el puesto de Tou-tée, habría obrado de la misma manera.

Las negociaciones francoalemanas

Paris 24

Un alto funcionario del ministerio de Negocios extranjeros ha declarado á un redactor de Le Petit Parisien que era prematuro considerar como finalizado el acuerdo francoalemán.

Las negociaciones durarán aún varios días. Ayer quedaban por determinar la extensión que había de abarcar la jurisdicción alemana, fronteras y concen-

siones territoriales que había de hacer Alemania á Francia.

Según este personaje, todo terminará para el 5 de Noviembre, y entonces empezarán los pourparlers con España.

**

Londres 24

The Times se congratula del acuerdo franco alemán, haciendo votos porque se lleguen igualmente, en interés de ambas naciones, á un arreglo entre Francia y España.

Expresa también su creencia de que las potencias signatarias del Acta de Algeciras no tendrán inconveniente en ratificar todos aquellos proyectos que tiendan á alejar cada vez más el problema marroquí de las preocupaciones internacionales y no impliquen vejamen para las naciones interesadas.

**

Aplicación de un decreto

Paris 24

El decreto del 1.º de Septiembre modificando el reglamento de las Aduanas francesas no será aplicado el 1.º de Noviembre próximo. Se ha aplazado para el 1.º de Febrero de 1912 la entrada en vigor de dicho reglamento.

**

Hallazgo de una bomba

Zaragoza 24

Gobernador á ministro:

En la calle del Arte, en lugar cercano á acequia riego, encontrábase un bulto de 10 centímetros de altura y de unos cinco de diámetro, con remate metálico, como para colocar mecha, que contenía pólvora granulada.

Considero que el hallazgo no tiene importancia, y lo comunico á V. E. para evitar las posibles exageraciones.

De todas suertes, el Juzgado instruye diligencias.

**

Recehimiento entusiasta

Granada 24

Los estudiantes de Granada han recibido con gran entusiasmo á María Guerrero, Fernando Díaz de Mendoza y á Francisco Villalpessa, el ilustre poeta autor del drama El Alodgar de las perlas.

Gran número de ellos se congregaron en la estación, aplaudiendo y vitoreando á los eminentes artistas.

**

Niño herido.—Unión electoral

Ferrol 24

Un grupo de muchachos arrojó piedras contra el ganado de un carro, del que se estaban descargando patatas.

El carretero, Juan Gómez, lanzó una piedra contra el grupo, hiriendo al niño de siete años, José López, hijo de un capitán de infantería de Marina, dejándole en estado gravísimo, por haberle fracturado varios huesos del cráneo.

Los monárquicos se han unido para la próxima lucha electoral, siendo seguro que ganarán muchos puestos.

AYUNTAMIENTO

En primera convocatoria ha celebrado hoy sesión ordinaria la Corporación municipal bajo la presidencia del alcalde Sr. Alonso Alonso y con asistencia de los concejales Sres. Diéguez, Ortega (A.), Polanco, Morondo, Vélez, Monteoliva, Casañá, Alonso Buzón, Rodríguez, Ortega (D) y Aranguena.

Son las (12'20) cuando se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. Queda enterada después la Corporación del Boletín Oficial extraordinario, convocando á la próxima elección de concejales.

Se lee el proyecto de presupuesto formado por la Comisión de Hacienda para el que ha de regir en el próximo año de 1912 y cuyo resumen es el siguiente:

Ingresos 568'181'49 Gastos 602'836'74

Déficit 34'655'85

El Sr. Presidente indicó que para que todos los Sres. Concejales pudiesen discutir con conocimiento el proyecto de la Comisión, proponía que el presupuesto quedase sobre la mesa hasta la sesión próxima, á lo que accedió la Corporación.

Después se extendió sobre varias apreciaciones hechas acerca del referi-

do proyecto, por las que no tenían motivo para conocerle.

Se aprobó el informe de la Comisión de policía urbana sobre necesidad de construir una cubierta para el chumacadero de reses en el matadero, acordándose que la obra se ejecute inmediatamente.

Se autorizó á D. Germán Muñoz para instalar en su local de la Avenida de Rivers, una máquina de vapor para su industria de tintorería.

Le fué concediendo permiso, previos los respectivos informes, á don Antonio Pomposo, para reparar el zócalo de la fachada de la casa número 1 del Corral del Moral.

Se autorizó á don Santiago Gutiérrez, para cercar una tierra lindante con la carretera de Santander.

Se acordó incluir en el padrón de vecindad á don Matías Melendro y don Alvaro González Alvarez, que lo solicitaban.

Se aprobó la distribución de fondos formada por contaduría para atender á las obligaciones del próximo mes de Noviembre.

La Corporación quedó enterada de las disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

El asunto de Venta de Baños

El Sr. Presidente dió cuenta de los informes emitidos por los letrados don Rafael María de Labra y D. Melquides Alvarez, según acuerdo de la Corporación, relacionados con la Real orden del ministro de Fomento, por la que se trata de derogar la ley de 9 de Agosto de 1873, que señala á Palencia como punto de entronque y bifurcación en las líneas del Norte que hoy se hace en Venta de Baños.

Como en los referidos informes se reconoce el legítimo derecho que asiste á esta ciudad en tan importante y debatido asunto, á indicación del señor Presidente se acordó designar á dicho Sr. Labra para que interponga el oportuno recurso contencioso-administrativo en defensa de los perjuicios que con la dicha Real Orden se nos trata de irrogar.

Y no habiendo otros asuntos ni ningún señor concejal que quiera hacer uso de la palabra se levantó la sesión.

Una boda

A las once de la mañana de hoy se ha verificado en la iglesia parroquial de San Lázaro el enlace de la distinguida señorita Carmen Pelayo con el funcionario de Obras públicas de esta jefatura D. Licinio Cabezo.

Bendijo la unión D. Amancio Gaona, siendo apadrinados por D.ª Manuela Polo, tía de la contrayente y el padre del novio.

Los invitados se trasladaron después de la nupcial ceremonia al «Central Hotel Continental» donde les fué servida una espléndida comida.

El nuevo matrimonio, al que deseamos felicidades mil en su nuevo estado, ha salido en el rápido de esta tarde para Madrid y Sevilla, desde donde se proponen visitar otras capitales españolas y extranjeras.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 25

Comisión valenciana

Mañana llegará á esta Corte una comisión de Valencia, la que visitará al señor Canalejas para tratar de la cuestión de las elecciones, y pedirle se levante el estado de guerra en aquella capital.

El gobierno no accederá á la petición de la comisión pues el caso de Valencia ya se ha dado en tiempos de Sagasta y Azcárraga, no levantándose el estado de sitio, ni suspendiendo las elecciones.

Sigue peor

La hija menor del presidente del Consejo se ha agravado en términos tales, que los médicos temen de un momento á otro un fatal desenlace.

La "Gaceta"

En la de hoy aparece una disposición ordenando que forme parte de las Juntas provinciales de Sanidad en concepto de vocal, y en las localidades donde haya Apostadero de Marina, el jefe más caracterizado de Sanidad de la Armada.

Anunciando para el 20 del próximo Noviembre la subasta suministro de carbón inglés necesario para los buques de guerra, y apostaderos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, cuyo pliego de condiciones es el mismo que en anteriores años.

Juez apaleado

Dicea de Valencia que el Juez municipal de Albala señor Rivera, ha sido apaleado por tres individuos, que fueron detenidos por la Guardia civil.

A Madrid

También comunican de Valencia que ha salido con dirección a esta Corte la Comisión de republicanos formada por los exdiputados y concejales del partido, que de acuerdo con el Ayuntamiento pedirán al jefe del Gobierno se levante el estado de sitio.

EN LA AUDIENCIA

Para juzgar á un muchacho de 14 años, llamado Felix Campi Gil que habia robado una pelota se ha reunido hoy el Tribunal del Jurado del partido de Carrión de los Condes.

Se probó en el juicio que el muchacho al cometer el hecho delictivo no tenía el conocimiento ó instrucción necesarias para apreciar la maldad del acto que realizaba, que era precisamente lo que sostenía el defensor Sr. Elvira, y el fiscal Sr. Sanz, retiró la acusación que tenia formulada, dictándose por la Sala auto de sobrevivimiento libre.

Para mañana á las diez está señalando el juicio oral y público de la causa intruida en el Juzgado de Carrión de los Condes, por el delito de robo, contra José Román Ramos.

Actuarán como defensores al letrado D. Juan Diaz-Caneja y el procurador D. Emilio Franco.

NOTICIAS

Por la Sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo, se ha dictado sentencia en el recurso interpuesto contra las Reales órdenes de 27 de Junio y 4 de Octubre de 1910, por las que se vulneraba el derecho de los ayudantes del servicio agronomico, á el respeto al orden establecido en el escalafón del Cuerpo.

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 18

AMORES QUE MATAN

POR

Charles Merouvel

sana de llevarla al castillo, la ordenada de improviso á su padre.

Jaime Baillou le decía que él habia visto, que él habia oído. ¿Qué era lo que habia visto? ¿Que podía haber oído?

Recordaba que Susana la habia dicho algo de un pretendiente para Andreea, de un matrimonio, de una noticia de la cual no podía hablar; pero que con seguridad llamaría la atención de muchas gentes. Tan inesperada era.

La sentencia revoca dichas Reales órdenes en todo lo que afecta á dicho extremo.

En el rápido de esta tarde ha salido con dirección á Madrid el alcalde señor Alonso Alonso, habiendo quedado encargado de la Alcaldía el primer teniente Sr. Diéguez.

Otoño é invierno

Para estas dos temporadas se han recibido en la Imprenta y Librería de Alonso Hijos, los últimos figurines con las novedades que han de vestir las señoras y señoritas en dichas estaciones.

En el café de las Delicias se celebrará esta noche á las ocho una velada por los notables excéntricos musicales y bailarines cómicos Les Difold.

La policía expulsó ayer de esta capital á dos limpiabotas, aficionados á limpiar bolsillos.

En tren especial pasó anoche á las 11'23 por esta estación con dirección á Madrid el batallón cazadores de Araucos, que se hallaba en Asturias.

Ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de niñas de Villada doña Margarita Emperador.

Mañana publicará el Boletín Oficial una circular de la Inspección del trabajo de la séptima región, que daremos á conocer para que se enteren de ella los alcaldes de esta provincia.

Ayer ingresó en la carcel con objeto de sufrir tres días de arresto impuesto por el Sr. Gobernador civil, una señorita que se permitió el atrevimiento de pasear por las calles más céntricas llamando la atención de los transeuntes.

Ha sido ascendido á la categoría inmediata el vigilante de segunda don Antonio Iglesias, que presta sus servicios en la inmediata estación de Venta de Baños.

Esta mañana ha marchado con dirección á Logroño la compañía de zarzuela y opereta que dirige el Sr. Velasco, y que ha actuado estos días en el teatro.

Una de las novedades más útiles y curiosas son los Polvos de arroz en forma de pequeños libritos, muy prácticos, sobre todo para viaje, por su reducido volumen y cómodo empleo. LA VIOLETTE, Droguería, Mayor, 52.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Teófilo Domingo Ramos, de 3 meses, Mayor Antigua, 40.—Eugenio Valle González, casado, de 47 años, Manicomio.

Nacimientos.—M.^a de los Angeles Victoria Pesquera Grande, hija de Pedro y Filomena, Emperador, 8.—Ma-

La abrió bruscamente. Un objeto brilló sobre la cretona encarnada que cubría el lecho.

Con un movimiento mas rápido que el pensamiento, se apoderó de aquel objeto y lo guardó en el bolsillo.

Cuando se volvió, Jaime Baillou estaba en el diástel con la buja en la mano y riéndose convulsivamente, la dijo:

—¿Ves? No se atan siempre bien, todos los cabos. Se cree uno seguro por la oscuridad, y es uno sorprendido; se oye un ruido que alarma, se viste uno al galope, hueilas: la cama está deshecha, las cortinas echadas, las mantas revueltas. La habitación habla...

Y susurrando de una manera feroz, continuó:

—La habitación del crimen, porque es un verdadero crimen el que has cometido. Desde hace años, nuestros padres están de acuerdo: somos prometidos. Dentro de algunos meses, á mi vuelta del servicio, debíamos casarnos; tú eras casi mi mujer, y me has engañado...

—Lanzó un verdadero rugido.

—¡Miserable! —exclamó.

Y cogiéndola por un brazo, la hizo caer de rodillas delante de él.

—Confiesa, pues... no tu deshonra,

ría Ascensión Guerra Ayarza, hija de Félix y Gervasia, Mayor pral., 207.

Matrimonio.—Licinio Cabezano, de Baltanás, de 29 años, con María García Pelayo, de Granada, de 30.

Tejas de vidrio

Ferretería de Guzmán Palencia

VAQUERIA SUIZO-HOLANDESA

El dueño de la misma pone en conocimiento de su clientela, que por el profesor veterinario, Subdelegado de partido é Inspector de la Plaza de Abastos de esta ciudad, se ha expedido el siguiente documento:

«CERTIFICO: haber reconocido por orden de D. Joaquín Martínez, vecino de esta ciudad, diecisiete vacas de leche de su propiedad y no encontrando en ninguna de las referidas en el día de hoy, síntomas de padecer enfermedad alguna epizootica, doy el presente de sanidad que firmo en Palencia á 28 de Octubre de 1911.—Pío Dominguez.

Nicolás Ortiz, dueño de la Vaquería establecida en el número 65 en la calle Mayor Antigua, participará á su numerosa clientela que según certificado expedido con fecha 22 del actual por el señor Subdelegado Veterinario, sus vacas de leche no padecen de enfermedad epizootica alguna.

Doctores Alvarado y Alvarez

ODONTÓLOGOS

-cruzada diaria de 11 á una, Barriocruces, 9

Grandes almacenes "El Siglo,"

Conde Puerto y C.^a

BARCELONA

Extenso surtido en confecciones de Señora y Niñas, últimos modelos recibidos de París para la próxima estación de invierno. Últimas novedades en Peletería. Gran surtido en Ropa blanca confeccionada para Juegos de Novia, Riquisimos juegos de cama, Sastrería para Caballero y Niños, Géneros de punto de todas clases, Mantelería, Tapicerías y Cortinajes, Alfombras de todas clases á precios de verdadera ocasión y una infinidad de artículos que abarcan estos Grandes almacenes.

El Viajante de esta importante casa se halla en esta localidad instalado en el Gran Salón de Recepciones del Hotel Samaria con un Grandioso muestrario de todos, los artículos. Previa aviso pasará á domicilio.

Manguitos para señora y niña

y altas novedades en bufandas y gorras de pelo, como también paños, astrakanes, felpas y pacas inglesas y variadas fantasías en lanas para abrigos y vestidos de señora, hallará el público elegante en el Comercio de Polo, Mayor pral., 91.

Papel del Estado

A los que le poseen, con la intervención del Corredor Colegiado Sr. de Medina, se les abre cuenta de crédito en esta Sucursal del Banco de España para obtener dinero al 4 1/2 por 100 anual cuando lo necesiten sin necesidad de vender el papel.

Dirección, PALENCIA.—Carnicerías, 14, principal.

La Platería

que presenta muchas novedades en Joyitas de poco precio en Oro y Plata es la de

Antonio Elroa, óptico

Calle Mayor pral., 80

Automóviles CHENARD & WALCKER

Silenciosos,

Sólidos,

Económicos

MODERN GARAGE BURGOS

Se ruega

á la persona que haya encontrado un perro de raza Setter, color blanco, con manchas rojas y atiende al nombre de Leal, lo entregue en las oficinas de la Tabacalera, donde se le gratificará.

Boletín Religioso

Jueves.—San Evaristo, San Luciano, San Marciano y San Florencio.

MERCADOS

Palencia, 25.—Anoche á las once llevo copiosamente, en términos que todas las tierras están encharcadas y por ese motivo se han suspendido las labores de la sementera.

Los primeros granos que se sembraron han nacido ya y tienen mucha lozanía.

Las praderas y lindes vuelven á cubrirse de hierbas apuntando una buena otoñada, que vendrá muy bien á la ganadería.

Hoy el día ha amanecido despejado pero frío.

Respecto á precios continúan firmes, cotizándose la fanega de trigo á 38 rs., centeno á 29, cebada á 20 y avena á 15.

Valladolid, 24.—Se nota tendencia muy floja, siendo las ofertas de trigo de la plaza á 40'75 y en Rioseco á 39'50.

La entrada por el Canal fué de 400 fanegas, pagadas á 40 1/2 y por el Arco 200 á 40 1/2.

Piden aquí por el centeno á 31 y en Peñafiel á 29.

La entrada por el Arco fué 100 fanegas pagadas á 30 y 30'50.

Se pretende por la cebada 22'50.

Ceden avena á 16 reales.

Rioseco, 24.—Sin entradas al mercado de hoy; precio nominal á 38 rs.; tendencia indecisa; ofertas á 39'50; tiempo variable.

Peñafiel, 24.—Entraron 140 fanegas de trigo á 37 y 38 rs., 20 de centeno á 31; cebada á 20, avena á 14, algarrobas á 22 y yeros á 25.

Medina del Campo, 23.—Han entrado 2.500 fanegas de trigo, que se pagó á 38'50, 39 y 39'25; 150 de centeno de 27 á 29; 250 de cebada de 22 á 22'50 y 300 de algarrobas de 24 á 25. Tendencia sostenida. Tiempo de lluvias.

Barcelona 23.—Vendido trigo de Avila á 40; San Esteban y Jadraque á 38'75; Sahagún á 38'50. Llegaron 96 vagones de trigo, 6 harina, 1 de cebada y 1 arvejones.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 25

No habrá Consejo

Por encontrarse excesivamente grave la hija del Sr. Canalejas, que padece la meningitis, los ministros acudirán al domicilio del presidente para celebrar el Consejo, pero no se celebrará porque propondrán se suspenda.

Gratitud de Aldave

El capitán general de Melilla telegrafía al Sr. Canalejas, agradeciendo en su nombre y en el de aquel ejército los honores que le ha dedicado el gobierno, cuyas tropas hallanse siempre dispuestas á toda clase de sacrificios por la prosperidad y gloria de España.

La jarka se mueve.—Carta del Sultán.

Dice también el general Aldave que se advierte gran movimiento en el enemigo, de los llanos de Benibuyagi, el que se dirige hacia Imarufen, creyéndose que proyectaban un ataque, pero los moros se limitaron á hacer pequeños disparos frente á Ishafen que no se contestaron, haciéndolo solo la baterfa del Harcha contra un grupo que intentaba pasar el río por el zoco de Zebuya, dispersándolos.

Los escuadrones de Alcántara y Tardis de guarnición en Zeluán, salieron á practicar un reconocimiento, volviendo á su alojamiento sin encontrar al enemigo.

El Kaid Bachir, representante del sultán en el Riff, ha recibido una carta de Muley Haffid, la cual envió á la harca con un emisario negro, que estuvo á punto de perecer por los exaltados rebeldes distinguiéndose entre estos El Mizian por su hostilidad con el enviado.

La carta del Sultán manda á los rifeños depongan su actitud, á lo que los moros han contestado que no quieren soberano, y si vivir en una República de absoluta independencia.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

la conozco demasiado... Tu casto rostro no me engañará más... Sé lo bastante para despreciarte para siempre; pero quiero saber quién ha sido tú complice... ¿Su nombre?

Rosa guardó silencio.

—¿Su nombre—repitió con creciente rabia.—¿El barón de Fernay? ¿El millonario de los O mos? Hace tiempo que yo sabia que te seguía; pero te dispensaba el honor de creer que tu corazón no cedería al dinero... ¡Qué imbécil era! El es, ¿no es verdad?

Rosa no contestó.

—Pero habla—continuó exasperado.—Si tienes algo que decir, deséñdote. ¡Es otro tal vez el señor de Rambert... Roger de Mailhan... ¿Quién sabe? Después todo, ¿que me importa? El hecho es que te has deshonrado. ¡Entre nosotros ha concluido todo!... ¡todo!

La rechazó con tanta violencia, que la hizo caer hacia atrás. Su cabeza resonó sobre el suelo.

Ni una queja salió de los labios de Rosa.

Estaba alocada, medio muerta. El rayo acababa de herirla.

Jaime habia dado un paso hacia la puerta, se detuvo y miró á su víctima, que se levantaba con trabajo. Sus cabe-

llos se habían desatado con la caída. Estaba horriblemente pálida.

Le dió lástima, la cogió entre sus brazos y la hizo sentarse en una butaca.

—Te he herido—dijo—ya no sé lo que hago... ¿Sufres?

Rosa se llevó la mano al corazón y murmuró con voz casi ininteligible.

—No tengo nada en la cabeza... el mal está aquí.

Y añadió con voz earifosa.

—Mi padre llegará de un momento á otro... ¡Vete!

—¿No tienes más que decirme?

—No; nada por ahora... Vete... No quiero que mi padre sepa... Tengo miedo...

—¡Piensa en esto! Todo ha concluido... yo no volveré á los Essarts... No nos volveremos á ver jamás.

Rosa balbuceó como un eco:

—Jamás.

—Adios, pues.

Al verla tan hermosa, tan resignada, Jaime tuvo un acceso de furor y de sentimiento.

—¡Ah! desgraciada, infame,—murmuró ¡Que felicidad has matado!

Y se lanzó fuera, diciendo:

—¡Adios, adios!

Entonces Rosa se levantó, corrió á la

cocina, separó las cortinas de la ventana y le vió marcharse.

Jaime atravesó la plaza y se alejó en dirección de los Essarts.

Todas las ventanas del pueblo estaban oscuras. Solo Nicolasa Rabut velaba. Nicolasa también vió á Jaime cruzar la plaza. La precipitación de su paso indicaba su colera.

—¡Oh!—pensó la tendera—hay tormenta. Dentro de algunos días veremos cosas nuevas.

Rosa cerró las puertas, puso todo en orden en la cocina y entró en su cuarto.

Allí se dejó caer sobre una silla y se deshizo en lágrimas. La esperanza de su juventud acababa de desaparecer. Era inocente y las apariencias la condenaban.

Para probar su inocencia la hubiera sido preciso acusar á otra, y esta otra era su hermana, á quien ella quería salvar, aún á costa de su honor.

Sacó del bolsillo el objeto brillante que habia encontrado sobre el lecho.

—¡La pulsera de Andrea!—murmuró. Estaba rota y manchada de sangre.

¿Que habia pasado?

Quedó largo rato asombrada, aturdida, ahogada en un abismo de incertidumbres, en medio del cual una sola idea la ocurría, y era que estaba perdi-

HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD, de los señores **Climent y Compañía, Tortosa.**—De venta en todas las farmacias

cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heróico contra los dolores producidos por menstruaciones difíceles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia de Medicina, debe pedirse

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN
Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller — — Herrería artística —
— Carpintería de armar — — Rejas balcones balaustrados —
— Muebles. — Altares — — Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.

PAGOS

DEL

Banco Vitalicio de España

Pagado á los asegurados desde la creación de las Sociedades
HASTA EL 31 DE MAYO DE 1911

Pesetas cincuenta y un MILLONES ciento treinta y siete mil noventa y cuatro con quince céntimos.

51.137.094,15 PTAS.

Desde 20 Mayo á 20 Junio 1911

Sinlestros: 256.770. Vencimientos: 52.159.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL

Rambla de Cataluña, 18.—BARCELONA

AGENCIA GENERAL

Alcalá, 49.—MADRID.—Alcalá, 49

Delegado en Palencia: **Hijos de Valentín Calderón**

Inspector: DON MIGUEL NISTAL.—León

(Aprobado por la Comisaría general de Seguros)

JOYERÍA DE MODA

“DIEZ”

Mayor pral., 70 ● Palencia ● Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

“DIEZ”

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Unico depósito del reloj JUVENIA

TEMPORADA DE INVIERNO

Grandes existencias en camisería blanca y de color, géneros de punto, bufandas, abriguitos blancos y color para niños, vestidos confeccionados para señora, vestidos para niñas, delantales, faldas, ropa blanca, mantelerías, tohallas.

Preciosos gustos en franelas de algodón y lana para la confección de camisas á medida.

Camisería Castellero

35, MAYOR PRAL., 35

Machos

Se venden dos, uno de nueve años y otro de doce, de alzada siete cuartas y siete dedos, en buenas condiciones.

Dará razón en Meneses Segundo Abril.

AMA DE CRÍA

Casada, desea criar en su casa. Dirigirse á Daniel Graña, calle Estrada, número 34. 1

Pastos

Se arriendan para 600 reses Janares en el término de Becerril de Campos, desde esta fecha hasta el 30 de Noviembre.

Para tratar, en Grijota, con Valentín Aparicio.

PARADOR

de

Agripino Alonso.

San Juan, núm. 3
PALENCIA

Representante de la importante casa de Santiago Yalpuesta, de Sabinán (Zaragoza), ofrece al público toda clase de plantas de árboles frutales en general.

NOTA. Por circunstancias especiales se dan á precios económicos.

Expongo muestras.

Muertas bajas, Andrés Durán.

Se remite el catálogo general á quien lo solicite.

Venta de fincas

Sitas en Villaumbrales se venden 38 rústicas y una urbana que pertenecieron á D. Felipe Torio, del precio y condiciones informará el Procurador D. Sebastián González, Mayor principal, núm.

Pérdida

Habiéndose extraviado en la noche de ayer lunes, y por las calles de Gil de Fuentes á Zapata, un bolsillo que contenía reloj, cadena y metalla, se ruega á a persona que lo haya encontrado lo entregue en el Parador del Cordón.

Ovejas

Se venden 120 borras superiores. Para tratar, con D. Arturo Redondo, en Frechilla.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas arregladas conforme á la «Gaceta» de Febrero último

con el Reglamento

para la inspección

De venta en la librería de Alonso Hijos.—Mayor pral., 71.

Antonino González
Armero

Expenduría de explosivos núm. 2

LA NUEVA ELECTRA

es el establecimiento más completo de esta provincia en artículos de electricidad. Las mejores lámparas de filamento metálico

desde 10 hasta 600 bujías

para todos los voltajes.

Surtidos y elegantes aparatos de metal.—Cristalería fina nacional y de Bohemia.—Contadores eléctricos de distintas marcas.—Teléfonos y timbres.—Material para alumbrado de gas acetileno y petróleo.

Proyectos y presupuestos gratis

sobre instalación de Centrales eléctricas.

Tendido de líneas eléctricas, telegráficas y telefónicas.—Montaje y reparación de maquinaria eléctrica.—Especialidad en bobinajes de todas clases.—Material eléctrico en general.

Representante exclusivo para esta provincia de

GONZ ELEKTRICITAS GESELLSCHAFT DE HAMBURGO

(Fábrica de motores y dinamos)

ISARIA ZAHLER WERKE DE MUNICH

(Fábrica de ventiladores y pequeños motores)

Aparatos de calefacción eléctrica.—Gramófonos y discos.

La Nueva Electra.—Viuda de C. Garrachón

MAYOR PRINCIPAL, 69.—PALENCIA.

“Compañía del Pacífico”



Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

Saldra de SANTANDER, el día 1.º de Noviembre, el rápido y magnífico vapor correo de 3.000 toneladas

“RENUTA,”

(de dos hélices)

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, es de pesetas 235, incluso impuestos.

Llevan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de carga, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Granja “EMILIA,”

Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación

HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas	4
Prat leonada, ” ” ”	6
Prat perdiz, ” ” ”	6
Prat blanca, ” ” ”	12
Uyandotte blanca ” ” ”	8
Houdan ” ” ”	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la eche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

RECORDA TORTOS

Requelas de defunción.

Se sirven por correo é inmediatamente en el mismo día pagándose los encargos.

Para la capital se sirven á la hora.

ENCARGOS Y REQUERIMIENTOS DE ALMODO EN PALENCIA